

Eglise Saint Bénigne Pontarlier

Plusieurs édifices religieux se sont succédé à l'emplacement de l'église actuelle. Il ne reste qu'un le portail qui date du XVème siècle.



L'église

Manifestation:

Messe dominicale

Pèlerinage de l'Assomption



Rosace du chœur

Contact:

Cure de Pontarlier
6 RUE TISSOT 25300 Pontarlier

☎: 03 81 39 00 37



Le clocher

Un peu d'histoire

ORIGINE:

Les origines de cette église sont peu connues, l'édifice primitif datant du XI^{ème} siècle ayant totalement disparu. Il aurait sans doute servi de relais entre les abbayes Saint Bénigne de Dijon et Saint Maurice d'Againe.

L'édifice actuel, composite, a été remanié à de nombreuses reprises notamment au XVII, XVIII et XIX^{ème} siècles. Le clocher porche, construit en 1652, abattu en 1680, est reconstruit en 1681.

Détruit par les troupes de Saxe-Weimar lors du siège de Pontarlier en 1639, il fut consacré en 1666. Les bâtiments sont endommagés par deux incendies en 1680 et 1736. L'église est agrandie en 1920 avec la construction de la chapelle des soldats en hommage aux victimes de la Première Guerre Mondiale.

Elle fait l'objet d'une restauration en 1970. De nouveaux vitraux sont réalisés par Alfred Manessier en 1974.

L'orgue, datant de 1759 est restauré en 1844 puis en 1982 par le facteur haut-saônois Aubertin.

A l'intérieur, divers mobiliers attirent l'attention : une statue en bois de la Vierge à l'enfant dite Vierge de Lausanne, le maître autel, l'orgue du XVIII^{ème}, la chaire à prêcher, un christ gisant et une Vierge Noire dite Notre Dame des Ermites ou Notre Dame d'Einsiedeln.

AUJOURD'HUI:

Classée monument historique en 1970, cette église, le faux portail et la place constituée ensemble architectural agréable.

Les offices ont lieu le dimanche. Pendant le pèlerinage de l'Assomption, la statue de Notre Dame d'Espérance est ramenée de la chapelle surplombant la ville.



L'orgue

Itinéraire:

Depuis Besançon:

N 57 direction Pontarlier
A Pontarlier rester sur la N57, centre ville,

Distance: 58 kms

Durée: 1h00 environ



La nef